

SUBSCRIPCIÓN

En la Capital. . . 0,75 céntimos trimestre

Fuera de ella. . . 1 peseta Idem.

En el extranjero 1,25 Idem.

Número suelto 5 céntimos

ANUNCIOS

Precios convencionales

EL SALMANTINO

PERIÓDICO SEMANAL

Dirección, Redacción

Y

Administración,

PLAZA DEL CORRILLO, 19,

Entrada por la Calle de Meléndez.

SALAMANCA

AÑO II.

Sábado 18 de Enero de 1908.

NÚM. 14.

ARTÍCULO DE FONDO

Nos lo da hecho un periódico católico de los que se publican del Ebro para allá. Los católicos castellanos duermen y es lástima que no haya quien los despierte. El SALMANTINO pregunta á los católicos de aquí: ¿á qué hora les llamamos, señores y caballeros?

Después de anunciar con letras muy gordas que en la Casa Consistorial están expuestas las listas del Censo Electoral, dice:

«Es, pues, hora oportuna para reclamar la inclusión ó exclusión de electores.

El abandono en que se ha tenido siempre al censo electoral, la negligencia de gran número de vecinos, que no se han cuidado jamás de pedir su voto ni mucho menos de quitarlo á los que indebidamente figuran en las listas, han sido causa de que las votaciones hayan dado muchas veces un resultado bien distinto del que en justicia debían dar.

En las falsedades del censo está sobradamente explicado el triunfo de ciertos elementos que no tienen arraigo alguno en la opinión.

Ya que el derecho electoral es hoy una de las armas principales de que se vale el enemigo para batir el campo católico, es menester, es preciso que nuestros lectores se apresuren á utilizar esa arma, devolviendo golpe por golpe, y no dejándose vencer por su punible indiferencia.

Vayan á la Casa Consistorial y vean si en las listas aparece su nombre como elector y vean también si alguno de sus amigos no ha sido incluido, ó si, en cambio, lo ha sido quien no tiene derecho al voto.

Esta última labor de expurgo del censo, sumada á la que ya han hecho algunos partidos políticos, como el carlista, ha de ser favorabilísima á la causa de la verdad.

Por tanto, la recomendamos insistentemente á los buenos católicos, esperando que no desatenderán nuestra recomendación, inspirada solamente en el bien de los que comulgamos en las mismas ideas y aspiraciones.»

Hace días que en nuestra ciudad se expusieron las listas, y por lo que hace al pueblo católico salmantino... ¡como si no!

Hemos preguntado á personas bien informadas y nos han dicho que los únicos que se mueven algo en el sentido este de averiguar si tienen ó no voto son algunos obreros. A la clase media, á los comerciantes, á los propietarios no les importa, á lo que se ve, la cuestión electoral.

¿Qué responsabilidad!

El mismo periódico nos dice más adelante:

«Ayer hubo extraordinario movimiento en el Ayuntamiento. Los elementos católicos, atendiendo nuestro llamamiento, acudieron en gran número á revisar las listas, no sólo para ver si estaban incluidos sus nombres, sino para poner en práctica nuestro consejo de anotar los nombres de aquellas personas que figuran en la misma casa del elector.

El resultado ha sido excelente. Bien pronto se percataron nuestros amigos del número enorme de nombres falsos que hay en el Censo.

Y ayer mismo comenzó la depuración, presentándose infinidad de denuncias que han de dar por resultado una completa depuración del Censo.

La labor debe ser perseverante, continúa.

Nadie debe abandonar este elemental deber.

A fuerza de ejercitarlo los enemigos de nuestra Religión y de nuestro pueblo, han logrado una fuerza de que en absoluto carecen.

No sólo estamos obligados á pedir nuestra inclusión, sino á limpiar el Censo del cúmulo de falsedades de que está plagado.

A tiempo estamos ahora.

¡Mañana quizá no habrá tiempo más que para lamentar nuestra criminal desidia!

Señoras salmantinas: si queréis hacer algo en beneficio de la Moral; si queréis que se trabaje para desterrar la blasfemia y esas soeces expresiones que hieren vuestros oídos; si deseáis que el Municipio persiga la prostitución y el juego, como es su deber, animad á vuestros esposos, á vuestros hijos, á cuantos hombres tratéis para que vayan á revisar el Censo. Si este año no los incluyen ya no serán incluidos hasta pasados cinco años. ¡CINCO AÑOS!

¿Haremos algo los católicos salmantinos?

¿Se formará una Junta Electoral, tan necesaria en Salamanca?

¿Seguiremos tan distanciados que apenas nos saludamos?

¿No son las elecciones municipales la base principal de toda acción política?

El Doctorado de derecho

en la Universidad de Salamanca

El Lábaro y *El Adelanto*, de consuno, han hecho un ruido infernal con el asunto que expresa el título de este artículo. Muchos creían que ya tenían nueces para postre durante su vida: mas es el caso que nueces no hay ni una.

Empezó la algarabía *El Lábaro* publicando la R. O. de 4 del corriente mes que hinchó á su placer. Le secundó *El Adelanto* cuyo propietario vestido de mandil, colgada de la solapa izquierda de la chaqueta la condecoración triangular y calado el pimiento bastante ajado y descolorido salió voluntariamente de su soledad, fué á S. E. el Ayuntamiento y propuso la mar y cantando el *chin, chin* patriótico local consiguió que el Círculo Mercantil, la Cámara de Comercio, el Instituto, etc. largaran sendos telegramas á Maura y Besada y que S. E., de gala y con uniforme, se echara á la calle de visiteo para cumplir lo acordado.

Entre paréntesis: díganos S. E. ¿cómo tiene la instrucción primaria en nuestra ciudad? Pobrecita: si casi no se la conoce! Y quiere tener doctores á granel para que de hecho se les pueda decir como á muchos bordados de la actualidad:

El doctor tú te lo pones
El Montalban no lo tienes
Y si te quitas el don
Vienes á quedar Juan Pérez.

Insensata!

Y se ha banquetado.

Y el banquete con que nuestro Excmo. Prelado obsequia á las Autoridades al comienzo de cada año lo ha querido *El Adelanto*, faltando á la verdad, dedicar *ad honorem* Real Orden 4 Enero 1908. Por cierto que á nadie extrañó la frescura de Unamuno para asistir á este banquete. Unamuno que tanto ha escrito contra la Iglesia de Cristo y sus Minis-

tros acude, cual si estuviera famélico, cuando estos le invitan á *mascullar* manjares; pero no aunque sea para *mascullar* latín: de esto no entiende.

El banquete dado en el Gobierno civil ese si que fué para solemnizar la R. O.

Esta dice que: «se signifique á los patronos de la referida fundación—una Universidad católica, por el señor Conde del Vall—que semejante acto de liberalidad merece la aceptación del Estado, y el reconocimiento público de la nación, si bien es preciso estudiar su planteamiento para armonizar el cumplimiento de la voluntad del fundador con las naturales necesidades y exigencias sociales y de la legislación positiva.»

En plata: esa R. O. se limita á aceptar la voluntad del Sr. Conde del Vall de fundar una Universidad católica para lo que destina el producto de 1.250.000 pesetas, fundación que merece el bien de la nación: ni más ni menos.

¿A qué, pues, tanta bullanga y tantos ditirambos? Dónde está el fundamento?

Pero ¿dispone el planteamiento de los estudios del doctorado? Acepta que estos sean esencialmente católicos? Dispone que se establezcan en la Universidad de Salamanca, como piden los patronos? Nada de eso.

Y el consignarse en la R. O. que es necesario armonizar el cumplimiento de la voluntad del fundador, que es bien clara, con las naturales necesidades y exigencias sociales y de la legislación positiva, cuando no hay oposición ni divergencia ninguna, nos parece que son pretextos que se consignan para que el Gobierno haga lo que se le antoje estableciendo los estudios donde quiera, pero sin el caracter esencial de católicos.

Siendo la Religión católica la del Estado, dándose á los Obispos facultades en la ley de Instrucción pública para velar por la pureza de la fé, por la ortodoxia de la doctrina en los centros oficiales de enseñanza, teniendo el Gobierno por esa ley facultades discrecionales para nombrar los Catedráticos de las asignaturas del doctorado ¿á que hablar la R. O. de necesidades naturales, exigencias sociales, legislación positiva como opuestas á la fundación católica del Sr. Conde del Vall?

¡Ah! Es que ni Maura ni Besada consienten que se les llame reaccionarios, es que el pensamiento no delinque, es que la enseñanza es libre, que el catolicismo no quieren mezclarlo en las cosas públicas, en la enseñanza oficial, es que... prefieren la escuela de Ferrer, Morrals y Nakens á la escuela católica.

X 6.º

Después de haber celebrado solemnísimas honras fúnebres los días 9 de Diciembre y 2 de Enero los RR. PP. Carmelitas y el profesorado Cordobés, respectivamente, en sufragio del alma del ilustre hijo de Salamanca el malogrado R. P. Estanislao, el pueblo de Córdoba llevó á cabo un acto de homenaje en honor del mismo el domingo próximo pasado 12 de los corrientes y como síntesis de función tan extraordinaria es lo que á continuación tomamos de un diario cordobés.

ACTO DE HOMENAJE

EN HONOR DEL R. P. ESTANISLAO

Ayer á las tres de la tarde y en los salones altos de las Escuelas Pías se verificó el solemne acto de homenaje al R. P. Estanislao de la Virgen del Carmen, fallecido el día 1.º de Diciembre en Burgos, donde predicaba á la sazón la novena á la Inmaculada.

Para honrar la memoria del virtuoso Carmelita asistió numerosa concurrencia en la que figuraban personas cultísimas, y de todas las clases sociales. Había buen número de señoras.

Presidió el acto el superior de la orden Carmelitana de la residencia de San Cayetano de Córdoba que tenía á su derecha al gobernador civil señor Cano y Cueto y al primer teniente de alcalde don Rafael Jiménez Amigo, y á su izquierda al general gobernador señor Muñoz Cobo, al presidente de la Audiencia señor Uribarri y á los oradores, diputado á Cortes señor Marín Cadenas, teniente alcalde señor Enriquez y al religioso trinitario P. Sabino.

El superior de los Carmelitas dice que celebra el feliz acuerdo de este acto y concede la palabra á

El Padre Sabino

Lee un discurso que dura 55 minutos y en él se ocupa del P. Estanislao como gloria de la Iglesia y de la Orden Carmelitana.

Estudia la personalidad del P. Estanislao como teólogo, filósofo y literato.

Hace un parangón entre Santa Teresa y el P. Estanislao.

Dice que éste llevó á cabo la res-

tauración del púlpito que estaba muy echado á perder.

Termina diciendo que la Historia ha encontrado el cadáver del P. Estanislao muerto frente al enemigo, envuelto en el azulado manto de la Inmaculada y con la triple corona de la virtud, el talento y la amistad. (Aplausos).

D. Manuel Enriquez

Parafraseando la frase del P. Sabino de que aquí venimos á burlarnos de la muerte, dice en párrafos brillantes que la muerte podrá destruir la materia pero el espíritu se eleva á los cielos y aquí en la tierra queda la inmortalidad de los hechos. Por eso el espíritu del P. Estanislao vive con nosotros, y concluye afirmando que si fué gloria de la Iglesia también fué excelso orador en las letras divinas y en las humanas.

La oratoria y el orador son los poderes más grandes de la tierra.

Yo he visto, dice, que la corteza de la tierra se abre al empuje de los hombres y se llevan á cabo obras tan extraordinarias como el canal de Suez, pero la oratoria, que obliga á reír y llorar con el orador, es algo más porque es una sublime conquista que tras sí solo deja estelas de gloria.

En períodos arrebatadores hace una fantástica descripción de los discursos del P. Estanislao y narra los triunfos de éste desarrollando cualquier tema.

Dice que reunía todas las cualidades que se exigen al orador y además elocuencia.

Recuerda las frases de Maura en su discurso de ingreso en la Academia, de que lo primero que el auditorio mide en el orador es la probidad y cuando esta se tiene, se siente respeto primero y después se impone la atención á lo que dice.

Dice que el P. Estanislao como filósofo parecía tener una transmisión del espíritu de Santo Tomás.

Estudia al P. Estanislao como poeta, sociólogo, teólogo y exegeta. A este último propósito recuerda un sermón en San Agustín en que hizo 150 citas de la Sagrada Escritura.

Entra á ocuparse de la clase de sus sermones y de los dogmáticos recuerda el del Infierno predicado en Córdoba por su exordio maravilloso, sus pruebas concluyentes y la clarividencia al refutar las objeciones.

Dice que la mayoría de sus sermones fueron apologeticos. Cita las nueve conferencias que dió en Madrid ante la Real Academia de Jurisprudencia sobre las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Como modelo de oraciones fúnebres, indica la pronunciada en Valladolid en el centenario de Colón.

Termina diciendo que la muerte

no ha podido llevarse sus discursos, que perduran en las cuartillas de su celda, y entiende que deben imprimirse.

Propone que se abra una suscripción para ello perpetuando así la gloria del P. Estanislao ante quien la posteridad se inclinará diciendo que fué grande, indiscutible orador.

El señor Enriquez que había sido varias veces interrumpido durante su discurso por los aplausos de la concurrencia, escucha una ovación entusiasta.

El Sr. Marín Cadenas

En diferentes ocasiones, comienza, por la índole de mi profesión y por las exigencias del partido político á que pertenezco, he tenido que hablar en público, pero en ninguna como esta quisiera que la palabra fuese reflejo exacto de mi pensamiento, pues no pretendo una elucubración jurídica sino dar forma viva al sentimiento que me produjo la noticia de la muerte del P. Estanislao.

He buscado la inspiración en la vida y obras del P. Estanislao y la he encontrado en el último discurso que le oí predicar con motivo de la fiesta del Rosario en que tuvo por tema aquella frase del Cantar de los Cantares. Hazme una guirnalda de flores, y yo digo, hagamos una corona de flores al P. Estanislao demostrando que era la representación del ideal cristiano, dada la índole y manera de ser de los tiempos modernos.

Tres caminos hay para el ideal religioso: el de la instrucción, el de la consideración personal y el que resulta de la falta de no satisfacer al espíritu humano el ideal científico.

El señor Marín demuestra en períodos grandilocuentes como el Padre Estanislao fué al ideal religioso por los tres caminos aludidos.

Recuerdo, continúa, que el P. Estanislao me reducía por dos cosas por su superioridad intelectual y por haberlo hecho todo por su ideal, mientras que yo me he limitado á estudiar cómodamente.

Qué diré yo de él y de los redentoristas que salen á la muchedumbre y ofrecen un porvenir halagador que es solo el camino del delito?

Silvela, mi ilustre amigo, hallándose en Zaragoza, vió á varios trabajadores que depositaban al pié de la Virgen del Pilar, parte de su modesta soldada y dijo: ¡qué combinaciones podrán hacer el anarquismo y socialismo para conseguir esta mitigación de pena que estos obreros se llevan del Pilar! Ninguna.

El P. Estanislao ayudaba á la perfección de los cristianos y atraía á los distanciados y en ambas cosas se distinguió el P. Estanislao.

Después de estudiar en párrafos rotundos estas cualidades del P. Es-

tanislao, se ocupa del mismo como ejercitante de la caridad. A este efecto define que sea beneficencia, filantropía y caridad.

Relata dos episodios de su vida en la que el P. Estanislao ejerció la caridad con él y termina diciendo:

No me importa lo que digan los maldicientes de mi presencia en este acto; yo les constestaré con Brunetiere que estoy en este sitio porque el corazón tiene razones que la razón desconoce.

Se repiten los aplausos con que el orador ha sido ovacionado entusiastamente durante su discurso.

Final

El superior de los Carmelitas se levanta á dar las gracias á las autoridades, á la comisión organizadora y al pueblo de Córdoba por su presencia en este acto, al que se asocia para rendir un tributo de admiración en nombre de la orden carmelitana, de la Provincia Bética de dicha orden y de la residencia de San Cayetano y finaliza con un responso.

Eran las cinco de la tarde.

Los oradores fueron felicísimos por la concurrencia.

Rogamos á los señores subscriptores de fuera de la capital, nos indiquen la forma de que ha de valer esta administración, para hacer efectivo el cobro del trimestre que termina el 19 de los corrientes.

Se ruega también á los señores á quienes enviamos EL SALMANTINO, participen á la administración si desean ser subscriptores, ó en caso contrario que lo devuelvan.

DE AGRICULTURA

EL CENTENO FORRAJE

Hoy en día se ha generalizado en Francia el cultivo del centeno como *forraje verde*, á causa de su precocidad en primavera.

Si se corta en buena sazón (Abril ó comienzos de Mayo), antes que las espigas estén completamente formadas, el centeno verde conviene á toda clase de animales, y muy especialmente á las vacas de leche y á los bueyes de trabajo.

Según Garola, «una vaca de leche de 500 kilos de peso vivo tiene sufi-

ciento alimento con 50 á 60 kilogramos de centeno verde por día. Los caballos que se alimentan de este forraje tienen un pelo fino y lucido, y se mantienen en buena salud. También pueden pastarlo sobre el terreno los carneros, antes de que empiece á espigar.

El centeno forraje tiene, según Garola, la siguiente composición, bajo el punto de vista alimenticio:

Agua, 72,9; materia azoada 3,3; grasa bruta 0,9; hidratos de carbono, 14,0; celulosa bruta, 7,3; cenizas 1,6.

El centeno verde constituye por lo tanto, un excelente recurso alimenticio, sobre todo en los años de penuria forrajera; desgraciadamente este recurso dura poco. Efectivamente, en acabando la planta de florecer, los tallos tardan poco en endurecerse, y á duras penas los aceptan los animales. Por eso, no solo conviene segar lo temprano, sino que es preciso arreglárselas de modo que no se siembre más centeno para forraje verde que el que se calculen pueden consumir los animales á quienes se destina, teniendo en cuenta que esta alimentación no ha de durar más de doce á quince días. El cultivador podrá basar sus cálculos en una producción media de 12 á 15.000 kilogramos por hectárea.

El centeno común de invierno (y las subvariedades, centeno de Brie y centeno de Champagne), y el de Schlanstedt son las variedades más cultivadas como plantas forrajeras. El último, según M. Sabatier, tiene sobre los demás la ventaja de una mayor producción y de que sus tallos son más gruesos y tiernos. En nuestro sentir esto no quiere decir que deban abandonarse por completo las variedades del país, cediendo el puesto á la variedad danesa; lo que procede hacer es cultivar el centeno común de invierno en los suelos de riqueza media y dejar el Schlanstedt para terrenos más pobres en elementos fertilizantes. Este último, como más tardío, puede suceder á la variedad común en la alimentación en verde de los animales.

Lechatier asegura que el centeno grande de Rusia da mayor rendimiento en hojas y tallos que el danés citado. Ese sabio obtuvo en 1902 03 los rendimientos siguientes:

Centeno grande de Rusia, 405 quintales; centeno Schlanstedt, 346; centeno de los Alpes, 359; centeno de Champagne, 247; centeno de Brie, 271 quintales.

El cultivo del centeno forraje viene á ser lo mismo que si se cultivara para grano. Se siembra después de una sola labor seguida de un paso de rastra. No exige tierras de gran fertilidad, pero no hay duda que una regular estercoladura, enterrada un

mes antes de sembrar, ó mejor los abonos fosfatados rápidamente asimilables, mejoran mucho el rendimiento y calidad del forraje.

La siembra se hace á voleo en Septiembre-Octubre. Se siembra espeso para obtener tallos más finos y por lo tanto, más nutritivos. Como término medio se emplearán 250 á 300 litros de semilla por hectárea. Debe aspirarse á obtener el máximo de cosecha, sin temor al encamado; puesto que lo que se busca es el forraje verde y no el grano. Una advertencia á propósito del Schlanstedt: como sus tallos son más numerosos, es conveniente emplear un tercio más de simiente que del centeno ordinario.

En ciertos años los centenos están expuestos á ser invadidos y devorados por los limacos; el medio más práctico de asegurarlos de la destrucción de estos moluscos es esparcir sobre los sembrados por mañana y tarde con el rocío 250 á 300 kilogramos de sulfatos de hierro por hectárea.

Hemos ya indicado cuál es el momento preciso de recolectar el centeno forrajero. Réstanos añadir que en ciertas localidades, después de segado en verde, se le deja sobre el terreno por algunas horas hasta que se marchita, en la creencia de que esta práctica es ventajosa.

Si se siega temprano, el centeno retoña de pie, y algunos meses más tarde produce una mediana cosecha de grano.

Es preferible, después de levantar la cosecha de forraje, labrar el terreno y sembrarlo de maíz, remolacha, zanahorias, rutabagas, ó trasplantar coles, etc.

Henri Lajus.

Profesor de la Escuela de Agricultura de Paraciel.

FORMAS DE LA ACCION SOCIAL

La acción social católica es una en su fundamento y en su esencia para adoptar diversa forma al adaptarse á las especiales condiciones de lugar y tiempo en que se quiera desarrollar su influencia y realizar sus provechosas finalidades.

Estas formas, concretamente analizadas, son dos, amplias, generales, que en sí encierran diversas modalidades que no es del caso analizar.

La acción social católica, para que responda á su verdadero carácter, tiene que referirse á los obreros del campo y á los obreros industriales; á los que trabajan en la producción agrícola y á los que se emplean en fábricas, minas y talleres.

Para cada una de estas dos manifestaciones del ejercicio de la actividad humana tiene el catolicismo social instituciones económicas que de modo directo y efectivo satisfacen las

necesidades de los trabajadores, defienden sus legítimos intereses y derechos y contribuyen al mejoramiento de su condición.

Las fórmulas más completas y perfectas de organización obrera, las instituciones económicas que pueden implantarse por ser las que tienen fines más ampliados y proporcionan beneficios más directos son para los obreros del campo, para los agricultores, los Sindicatos y para los obreros industriales, para los que se emplean en fábricas y talleres, las Uniones profesionales propiamente dichas; es decir, organizadas para obreros industriales en la variedad de oficios á que se dediquen.

Estas dos formas de la acción social son necesarias, indispensables tienen el dón de completarse recíprocamente. Conceder preferencia á una sobre otra es desequilibrar nuestra propaganda, es ponernos en camino de sufrir graves daños que bien pudieran hacer estériles nuestros trabajos é infecundas nuestras iniciativas.

Es bueno, excelente, que los católicos realicen una activa propaganda por todos los pueblos, encaminada á asociar á los agricultores, formando Sindicatos y constituyendo Cajas rurales que maten la usura, plaga horrible que agobia la vida de los trabajadores del campo.

Gran obra es la que el catolicismo social está desarrollando en España fundando numerosas Asociaciones agrarias que han de contribuir poderosamente al renacimiento y prosperidad de la producción agrícola.

Ahí está el hermoso ejemplo de la católica Navarra con sus 152 instituciones sociales, Sindicatos y Cajas rurales, que aspira á completar su obra económica moralizadora no sólo dando vida al sindicalismo, sino que aspira á fomentar la mutualidad y á desarrollar la cooperación.

Esta acción del catolicismo social aspira á conservar los pueblos alejados de toda influencia socialista y libertaria, á proteger su religiosidad y moralidad, á guardar sus sentimientos tradicionales de amor á la familia y de respeto á la propiedad.

Esta acción es digna de todo encomio y mil plácemes merecen los que en ella toman parte.

Pero su desarrollo no ha de ser obstáculo que impida el fomento de la acción que ha de ejercerse sobre el obrero industrial, el trabajador que vive en ciudades populosas empleado en importantes centros de explotación en fábricas y talleres que emplean á centenares de empleados.

Y esta acción, con ser la más difícil; resulta la más beneficiosa, la que prácticamente puede proporcionar mayores triunfos, porque directamente ha de atacar al socialismo y á

la anarquía en los mismos centros en que vive y en los lugares donde intenta imperar.

Las escuelas sociales revolucionarias ejercen especialmente su pernicioso influencia sobre los obreros industriales, viven en los grandes centros de explotación industrial y es necesario contrarrestar ese pernicioso influjo con el desarrollo de la acción social católica, presentando frente á sus cajas de resistencia nuestras Uniones profesionales, Asociaciones eminentemente obreras las más perfectas las más amplias, las más beneficiosas.

Abandonar las ciudades por ir al campo á propagar la excelencia del catolicismo social es equivocada labor que puede dañar íntimamente toda nuestra obra.

Asociar agricultores, pero dejar al obrero industrial en manos de la explotación societaria, es equivocación lamentable que puede acarrear graves perjuicios.

El desarrollo de la acción social entre los obreros industriales tiene la ventaja de que ataca al socialismo de un modo directo é inmediato, pues rescata para nuestras doctrinas á aquellos obreros que quiere esclavizar á sus enseñanzas.

Precisamente por el hecho de vivir el socialismo en los grandes centros de población es por lo que en ellos debemos extremar nuestra acción y propaganda, para conservar libres é independientes á los obreros que hayan tenido la fortuna de no ceder á las asechanzas del error ó para rescatar á los que tal desgracia padecen.

Y esta otra de reconquista social es la labor más grande, más hermosa que al catolicismo le está reservada y de la que han de ser instrumentos poderosísimos las Uniones profesionales, asociaciones que en sus ideas fundamentales, en los beneficios que proporcionan y en los que intervienen en su organización y funcionamiento —solamente honrados y laboriosísimos trabajadores— están cien codos por encima de esas Sociedades de resistencia nacidas para la lucha, engendradas por el odio, establecidas para matar todo sentimiento noble, toda aspiración justa, dejándose tan sólo arrastrar por el camino de la violencia y del desorden.

JOSÉ DE POSSE Y VILLELGA

Santoral de la Semana

- Día 19.—San Canuto.
 » 20.—El nacimiento de San Fabián y San Sebastián.
 Día 21.—El martirio de Sta. Inés.
 » 22.—S. Vicente, diácono.
 » 23.—San Raimundo.
 » 24.—San Timoteo.
 » 25.—La conversión de San Pablo.

Revista de Mercados

Salamanca.—Durante la semana han fluctuado en esta región los siguientes precios:

Trigo, á 48'00 reales las 94 libras, sobre vagón.

Centeno, á 33'00.

Cebada, á 29.

Algarrobas, á 39.

Avena, á 21.

Garbanzos, 120 á 190.

Alubias á 94.

Guisantes, á 45.

Harina de 1.^a, 19 reales arroba.

Idem de 2.^a 17 ídem íd.

Idem de 3.^a 16 ídem íd.

Salvado á 15 reales fanega.

Patatas, á 7 reales arroba.

Bueyes de labor, á 1.500 reales.

Novillos de tres años, 1.800.

Estado del tiempo, bueno.

Aspecto de los sembrados, bueno.

Estado de la ganadería, bueno.

Tendencia del mercado, sostenida.

Valladolid.—18 Enero.—En los almacenes del Canal de Castilla.—En el día de hoy entraron 600 fanegas de trigo, que se vendieron á 50'00 reales las 94 libras.

La tendencia del mercado, sostenida.

Almacenes del Arco.—Han entrado 300 fanegas de trigo, que se pagaron á 50'00 reales las 94 libras.

De centeno, 200 fanegas á 36'00 reales las 90 libras.

La tendencia del mercado, sostenida.

Cereales

Maíz, á 48 reales fanega; cebada á 29; algarrobas, á 40; yeros, á 41; habas, á 46; avena, á 23, lentejas, á 50.

Harinas

Extra á 19'00 reales arroba; de 1.^a, á 18; de 2.^a, á 17; de 3.^a, á 16.

Salvados

Tercerillas buenas, á 12 reales arroba; medianas, á 9'50; cuarta buena, á 8'50; comidilla, á 15 reales fanega; salvadillo, 8'50; salvado de 4.^a, á 11.

Varios artículos

Aceites: 1.^a, á 49 reales arroba; 2.^a, á 46.

Azúcares: florete, á 56 reales arro-

ba; P. G., á 55; molida, á 54; terciada, á 52; pilón, á 64.

Arroces: amonquili, á 22, 23 y 24 reales arroba; bomba, á 27, 28.

Alubias, á 26.

Medina del Campo.—18 Enero.—En el mercado de hoy entraron 300 fanegas de trigo, que se pagaron á 48 reales las 94 libras.

De centeno entraron 00 fanegas, pagándose á 24 reales las 200 libras.

La tendencia del mercado sostenida.

El tiempo, bueno.



SECCIÓN DE ANUNCIOS

VALES

PARA

CATEQUESIS

1,50 pesetas

EL MILLAR

En la Librería del Sagrado Corazón.

NUEVA SALCHICHERÍA

En la nueva SALCHICHE-
RÍA de la Isla de la Rúa, (frente al caño de San Martín), encontrará el público un completo surtido en todos géneros concernientes al ramo de embutidos y Salazones de cerdo.

IMPORTANTISIMO AL CLERO

Los puros y excelentes VINOS DE MISA elaborados por D. J. de Muller de Tarragona, Gerente de la Sociedad Exportadora Tarraconense, además de los certificados de varios Prelados recomendándolos, acaban de obtener una muy grande distinción con el diploma con que ha sido honrado el señor de Muller, de proveedor de Su Santidad, siéndolo en realidad, ya que sus vinos son los que se digna utilizar Su Santidad Pío X y la Corte pontificia en el Vaticano para el Santo Sacrificio del Altar.

El Sr. de Muller está de enhorabuena, y el Clero en general tiene una casa de toda confianza en donde proveerse de VINOS DE MISA, ofreciendo las mayores garantías posibles de su pureza.

REPRESENTANTE: BERNARDO GAZAPO—SALAMANCA.

YA LLEGÓ

el Invierno, y, para abrigarse, hay buenos géneros de punto, como surtido en los demás artículos en el comercio de

JOSÉ ACEDO BERNARDO

Lonja 13 y 15, Salamanca.

Los precios continúan siendo fijos.

No se abre ni se vende los días festivos.

OBRA NUEVA

14 planchas originales en fotograbado

Los Sres. Catedráticos, Médicos, Ingenieros, Farmacéuticos, y cuantos se interesen por el estudio de la **Química**, ciencia importantísima siempre, y de provechosa aplicación en todas partes, puesto que los industriales, los labradores, los mineros, los que tienen fábricas ó talleres, hoy más que nunca lo necesitan, deben comprar la obra que acaba de publicar el sabio Jesuita R. P. Vitoria, Director del célebre Laboratorio Químico del Ebro, titulada

CONFERENCIAS DE QUIMICA MODERNA

Su precio 6 pesetas, y la Librería del Sagrado Corazón la cede con baja de diez por ciento.

Esto no lo leáis

Queréis comprar Calzado en buenas condiciones y de excelentes resultados?

Visitad la zapatería de MIGUEL LÓPEZ y encontraréis todas clases y formas lo mismo en Caballero, Señora y niños.

Especialidad en calzado Suizo para la temporada de Invierno cosido verdad.

No confundirse, MIGUEL LÓPEZ, Isla de la Rúa 1, (junto al caño de San Martín).